



高山村立高山中学校

学校だより No. 1

令和5年4月7日 担当 竹下

祝 令和5年度スタート

新入生52名が入学しました

学校内の桜もほころび始めました。新年度のスタートです。4月6日には入学式が行われました。充実した中学校生活を創造しようとする意欲溢れる52名の新入生を迎えることができ、本当に嬉しく思います。このように入学式を挙行することができたのは、高山中学校に関わってくださるすべての方々のおかげであると考えます。本当に感謝申し上げます。



入学式祝電

今年度の授業日数は206日の予定です。学校目標である「自ら学び 高みゆく ～ 生徒自身が興味・関心・意欲をもって、よりよい自分づくり・仲間づくりへの高まりを追い求めてゆく～」を具現化するために、日々充実した生活づくりに努めたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様、ご支援の程よろしくお願い申し上げます。

入学式 学校長 式辞より

例年になく早い春の訪れに、校庭の桜の花も咲き誇り、いよいよ、万物が躍動する季節がめぐってきました。

このよき日に、ご来賓の皆様そして、保護者の皆さまのご臨席を賜り、本日ここに令和五年度の入学式を挙行できますことを、心より感謝申し上げます。

ただ今、教育長 澁谷 茂夫 様から告辞をいただき、52名のみなさんが高山中学校に入学することとなりました。

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

皆さんは、今日から、高山中学校の生徒です。希望に満ちあふれた皆さんの入学を、二、三年生、教職員一同、楽しみに待っていました。

高山中学校入学にあたり、新入生のみなさんにこれからの中学校生活で意識して欲しいことをお話します。

皆さんは、自分の良さとは何だと思いますか。友達より走るのが速い、計算が得意、といった目に見えることだけでなく、友達よりちょっと我慢強い、誰にでも優しく親切になれる、など目には見えにくいけれど、自分自身の良さ、自分の強みといっても良いか思います。こういった良さや強みを大切に、伸ばして欲しいと思います。欠点を直してより良く生きることも大事なのですが、私はぜひみなさんに、これからの中学校での三年間で、目には見えにくい、自分の良さや強みをたくさん見つけ、それらを伸ばして欲しいと思っています。なぜなら、その良さや強みが、これからの世の中を生き抜く自分の財産となるからです。思いつく自分の良さや強みを、たくさん、たくさん増やしてください。そして、その良さや強みを活かす努力もしてください。

これから始まる中学校の三年間では、もしかしたら辛いこと、悲しいこともあるかも知れませんが、そんな時は、「今、自分は成長している。苦しいことを乗り越える事で自分を高めているんだ。」と念じてください。そして、友達や先生方と支え合い、またお家の方の



お力も貸していただきながら、苦しみや悲しみを乗り越えていってください。苦しみや悲しみを乗り越えること、それが力強く生き抜く力を育てます。そういった力もぜひ高めていって欲しいと願っています。

もう一つ、意識して欲しいことがあります。それは、周りの人との温かな人間関係を築いていって欲しい、ということです。それは、自分を大切にすると同時に、周りの人に対して思いやりの気持ちを持ち、共に助け合い、支え合え合うことで築くことができます。困っている人がいたら、「大丈夫?」「手伝おうか?」などの温かな声かけができたり、手を差し伸べてあげたりすることができるといいな、と思います。そうやって、温かな人間関係を築いていってください。

保護者の皆様、お子様のご入学を心からお祝い申し上げます。

中学校へ入学し、これからお子様は一人で歩もうとしています。時には大きな荷物を背負うこともあるでしょう。その荷物を下ろしてあげる前に、それが本当にお子様のためなのか、今一度考えていただきたいと思います。時には後ろから支えてあげたり、一つだけ荷物を持ってあげたり、その時々に応じた、より良い見極めが必要になるかも知れません。私たち教職員も、その場に応じ、お子様にとって最も適切な支援を、保護者の皆様と共に考えていきたいと思います。家庭と学校がお互いに信頼し、そして連携し、未来の高山村、そして社会を担う生徒の育成を推進して参りたいと思います。どうかよろしく願いいたします。

結びにあたりまして、ご多用の中をご臨席賜りましたご来賓の皆様、保護者の皆様、今日のご臨席がかなわなかった、地域の皆様も含め、日頃より、高山中学校を支えて下さっている、すべての皆様に改めて感謝申し上げます。

今後とも、高山中学校の生徒が、日々成長し向上していくことができますよう、ご理解とご協力とご支援を切にお願い申し上げ、式辞といたします。



1 学期始業式 学校長 お話

改めまして、1年生のみなさん、ご入学おめでとうございます。そして、2、3年生の皆さん、進級おめでとうございます。

全校生徒 166 名、そして先生方 27 名で、今日は、令和 5 年度を、出発する日であります。

また、みなさん一人ひとりが、進学したり進級したりする節目の日として、さらに成長するための願いや目標をもち、それを達成させるための出発の日でもあります。

コロナ禍も少しずつではありますが、落ち着いてきているように感じます。今まで制限されていたことが、今年度は少しずつではありますが、できるようになるかと思います。今、ここで、みなさん一人一人の表情や、姿を見ていると、新しい学年に向けての希望や決意を感じられ、「今年度も新しい学年で頑張るぞ!」といった意欲をもって始業式に、参加していることがよくわかり、とてもうれしく思います。

さて、新たな意欲を持っているみなさんと共に、素晴らしい高山中学校を創り上げるために、令和 5 年度の始めにあたり、高山中学校の学校目標と重点活動について、お話をしたいと思います。

高山中学校には「自ら学び高みゆく」という学校目標があります。清掃の時に被る手ぬぐいにも「高みゆく」と書いてありますね。この学校目標は、今から 30 年ほど前、高山中学校の校長先生でいらした、青木廣安先生が決められたそうです。そして、その後 30 年以上に渡り、高山中学校で大切にされてきた学校目標です。この言葉には、「自主的に学び、自分に智慧を付けたり学力を高めたりする。そして、人間としてのあり方つまり自分の内面を高める。さらに体を鍛え健康な体を作っていく、といった願いが込められています。そして、高山中学校では、学校目標を受け、重点活動として具体的な姿が3つ決められています。一つ目として、「無言・気づきの清掃」です。2・3年生のみなさんは、昨年度も毎日清掃活動にとっても頑張っており、清掃の時間が始まると、学校中がシーンと静まりかえり、清掃に取り組んでいる生徒のみなさんは、とても素晴らしかったです。2 つめとして、「響き合う歌声・挨拶」があります。昨年度は新型コロナウイルスの感染予防のため、十分合唱

ができなかったのではありませんが、各学年や学級が紅葉祭の音楽会や3年生を送る会の学年の合唱では、とても頑張っている姿がありました。そして、発表に向けての毎日の練習に熱心に取り組む姿も素晴らしかったです。挨拶については、朝、昇降口や廊下で友達や先生方に出会うと「おはようございます！」と元気に声を掛け合っている様子が見られました。また、廊下ですれ違う時、「こんにちは！」と元気よく挨拶してくれていた生徒のみなさんもたくさんいて、さわやかな中学生だなあ、ととてもうれしく感じました。先ほどの入学式で、私は温かな人間関係を築き、大切にしたい、とお話しましたが、挨拶は温かな人間関係を築く基本中の基本であり、第一歩です。ぜひ、さわやかな挨拶が学校中に響き渡るようになるといいなあ、と思っています。そして、3つめは「聴き合い、語り合い」です。授業の中で、友達の意見や先生の説明を聴く。この時の「きく」は、みみへの聴くという漢字です。この聴くという漢字の意味は、「相手の話を理解しようと進んで耳を傾ける」という意味があります。相手の話に耳を傾け、それを受け止め、自分の頭で考え整理して自分の意見を言う、つまり友達と語り合うことが大切になります。そうすることで、新たな見方・考え方などを獲得し、深い学びができていくこととなります。学校目標を受けた、この3つの重点活動を実現していくことで、みなさん自身が大きく人間として成長していくことができるのです。ぜひ、この3つの重点活動を実現し、さらにその質を高めていくことができるよう、高山中学校の生徒の皆さんも、先生方も一丸となって取り組んで欲しいと願っています。みなさんの活躍を期待しています。



グランドの桜

★ 連絡とお願い

1 個人情報の取り扱いについて

本校では、お子さんの個人情報を下記のような内容で集めています。お預かりした個人情報は、目的以外の利用はいたしません。コンクール等への出品や目的以外に活用する事態が生じた場合はその旨をご連絡し、お子さんや保護者の方の了承を得ながら進めさせていただきます。また、学校・学年・学級・PTAから個人の情報として掲載された文書が通信として配布されることがありますが、その際の保管や廃棄には十分注意していただき、外部に漏れることがないようによろしくお願いいたします。

PTA名簿については、必要に応じ、連絡先を確認していただくようにいたしました。外部からご家庭に問い合わせがあった場合には、教えずに問い合わせがあった旨を必ず学校にご連絡ください。また、学年・学級通信や学校だよりにお子さんの活動をお載せする場合があります。この件につきまして不都合がお有りのご家庭は、学校までご連絡ください。

2 新聞・雑誌・テレビ・ホームページ・作品集等への 写真・作品及び氏名等掲載について

プライバシーや肖像権の関係等で、生徒ならびに保護者の方の写真等の掲載に支障があるご家庭は、別紙でお配りした用紙にご記入の上、担任までご提出ください。

3 相談窓口を開設しています

高山中学校では、①セクシャルハラスメントに関すること、②悩みなどを相談したい場合、などは担任以外にも保健室に相談窓口を設けていますので、遠慮なく声を掛けてください。

担当は、教頭 竹下あき子と養護教諭 小林智子です。

4 お菓子等のお土産はご遠慮ください

食物アレルギーによるアナフィラキシーショックが話題に挙がることが多くなっています。学校でも、給食で献立の原材料表を配布したり、アレルギー除去食を提供したりして配慮しています。お菓子等のお土産は、食物アレルギーへの配慮から、遠慮させていただいております。お気持ちのみ大切に受け取らせていただきますので、学校に持ってこないようお願いいたします。お持ちいただいた場合は、申し訳ありませんがそのまま持ち帰っていただく場合もありますのでご承知おきください。

5 新型コロナウイルスの影響により、今後も教育活動に変更が生じる場合があります

新型コロナウイルスの感染防止対策のため、急な学校生活の変更が今後も予想されます。見通しのもてない状況に保護者の皆様には、大変ご心配をおかけしております。引き続きご理解ご協力をよろしくお願いいたします。急な予定変更などの連絡は、オクレンジャーで行いますので、メールの確認をよろしくお願いいたします。